

Estudios Sociales Vol. XXIX, Número 104 Abril - Junio 1996

¿QUE HARIA SI YO FUERA PRESIDENTE?

Nélsida Marmolejos Capellán*

Ocupar puestos de principalía en una sociedad constituye el anhelo de todo(a) aquel(lla) que participa en actividades partidarias.

Alcanzar la primera magistratura del Estado me llenaría de mucha satisfacción no por el hecho de ocupar el puesto en sí mismo, sino por haber logrado que más del 50% de la población que emitió su voto por mí lo hizo confiada en que tengo la capacidad suficiente para conformar un equipo de gobierno que enfrente las grandes desigualdades sociales que estremecen a la sociedad dominicana.

- Disminuir considerablemente la brecha material entre ricos y pobres constituiría la base fundamental para la plataforma del ejercicio del poder político que ejercería a través de la presidencia de la República.
- 2. Cuando hablo de ricos y pobres no sólo me limitaria al estado material en que nos desenvolvemos los seres humanos, sino también a esa riqueza espiritual que con la degradación de nuestra sociedad se ha ido perdiendo, y a esa pobreza mental que va adueñándose de todo(a) aquel(lla) que ha perdido la perspectiva de lo ético y lo moral, y por consiguiente de su autoestima.

Sobre estos dos pilares edificaría mi mandato.

Secretaria General de la Confederación Trabajadores Unitaria (CTU).



ESTUDIOS SOCIALES 104

Parecería insulsa esta concepción del poder político. Sé que mis lectores(as) estarían arrepintiéndose de haberme elegido, pero ahora paso a explicar mi programa de gobierno sobre la base de los dos postulados anteriores que para mí constituirían la esencia de la dominicanidad.

1.1. No puede persona alguna sentirse orgullosa de presidir un país en el cual más del 60% de sus habitantes viven por debajo de los niveles de pobreza crítica.

Estaríamos hablando entonces de encabezar un gobierno que priorice áreas específicas para enfrentar ese cuadro miserable que hace que hombres y mujeres cada cuatro o dos años recurramos a una consulta universal de preferencias electivas, como el que juega la lotería: para ver con cuál salgo premiada!

1.2. Quizás no tenga el término apropiado para expresar en estas páginas lo que considero el ejercicio del poder sobre la base del desconocimiento de las grandes mayorías, de lo que son sus deberes y derechos como ciudadanos y como seres humanos, de ahí que para eliminar la pobreza invertiría prioritariamente en la EDUCACION.

Educación primaria, básica, técnica y media que nos permita acceder al mundo que se ha ido construyendo sobre la base del desarrollo de la ciencia y la tecnología a la que tenemos derecho.

Educar y crear conciencia es la base en que debe descansar el desarrollo y la democracia. No puede haber desarrollo donde no hay educación.

1.3. Salud y seguridad social, objetivos de todo ser humano.

Disfrutar de salud significa un ambiente sano, una ciudad limpia, sistema de agua potable y servicios sanitarios eficientes.

Garantizar la protección de las personas "desde la cuna hasta la tumba" con adecuados servicios de salud preventivos y curativos, planes y programas de pensiones y jubilaciones adecuados, que garanticen hacer de la tercera edad una de las etapas más dignas de nuestra vida.



¿QUE HARIA SI YO FUERA PRESIDENTE?

Indemnizaciones por contingencias, previsiones contra riesgos y accidentes, compensación por desempleo, son acciones que se enmarcarían dentro de las primeras ejecutorias de un gobierno que presida, recurriendo a la CONCERTACION de los sectores de trabajadores y empleadores para materializarlo en lo que llamaría LEY DE SALUD Y SEGURIDAD SOCIAL.

Cuando enfermarnos o envejecer no sea, desde el punto de vista material, la angustia cotidiana de nuestros ciudadanos(as), estaremos acercándonos al país que dirigirlo constituirá un orgullo y no una vergüenza.

1.4. Crear riquezas, GENERAR EMPLEOS:

Cierto es, no tengo una "varita de virtud" para crear empleos, pero si no generamos empleos no podremos disfrutar de los beneficios de una seguridad social y jamás superaríamos los altos niveles de pobreza.

Pero tengo... Tengo un país con hombres y mujeres laboriosos(as) capaces de sobrevivir a todas las dificultades y echar un país adelante; y alguien decía... "el mundo se hace a un lado para permitir que una persona pase, si ésta sabe a dónde va"...

Para crear empleo tomaría en cuenta el giro que ha dado la economía internacional mediante los procesos de globalización y su impacto en la economía de nuestro país.

Analizaría y participaría en los procesos de integración que se vienen escenificando en el panorama internacional, buscando el mejor provecho para el país.

Actualizaría y modernizaría la industria azucarera, estimularía la producción nacional a la vez que buscaría garantizar la inversión extranjera y que crearía los alicientes necesarios para que aquellas personas que han dejado nuestro país y quieren regresar con algunos ahorros, fruto de su trabajo, los inviertan sin trabas y con garantías del Estado, y con ello contribuyan a generar el empleo del que ellos carecían cuando tuvieron que emigrar en condiciones precarias.



ESTUDIOS SOCIALES 104

 Todo ser humano se diferencia de los animales porque habita bajo un techo que constituye su seguridad y protección.

Por eso la VIVIENDA, en mi gestión presidencial, se convertirá en uno de los programas a ejecutar de inmediato.

Esto es fundamental para la estabilidad emocional de la familia. Este programa lo ejecutaremos mediante un plan tripartito en el que participarían además del gobierno, los empresarios y los trabajadores, en el caso del sector privado y el gobierno y los empleados públicos en el sector que le concierne.

Dígame usted, amigo(a) lector(a), si tuviéramos educación, salud, seguridad social, empleos y viviendas no seríamos menos pobres?

No sólo de pan vive el hombre o la mujer

2. Etica, Moral y Autoestima:

Concibo una sociedad en la cual haya una participación activa de sus integrantes en todas las ejecutorias del poder ejecutivo. La presidencia es el puesto de administrador(a) que se le otorga a un(a) ciudadano(a) de manera temporal que en modo alguno puede considerarse un cheque en blanco.

Es, por así decirlo, un voto de confianza del cual no se puede abusar, y que obliga a todo(a) administrador(a) que no es dueño(a) del negocio a subordinarse a las leyes que esos mismos que lo(a) eligieron han dictado a través de los otros dos poderes del Estado: Legislativo y Judicial.

Para garantizar la buena marcha institucional, la sanidad ética y moral, es preciso que funcione con independencia y autonomía el Congreso Nacional, el cual debe legislar para las mayorías que lo elige, tomando también en cuenta los intereses de las minorías que le dan base de sustentación a todo estado democrático.

La existencia de un sistema judicial que actúe con imparcialidad, con agilidad y apegado a las leyes, las cuales deben ser iguales para todos(as), con jueces capaces y honestos.



¿QUE HARIA SI YO FUERA PRESIDENTE?

El soborno y tráfico de influencia serán severamente sancionados en mi presidencia. Sé que pierdo los votos de algunos, pero estoy segura que ganaré el de la mayoría que no tiene acceso a estos dos cánceres que corroen nuestra sociedad.

Gobernaré con la ayuda y la participación de la mujer dominicana que ocupará en igualdad con los hombres los puestos que por derecho le corresponde designar al Poder Ejecutivo.

Gobernaré con las asociaciones empresariales, sindicales, con los pobladores y con todo segmento organizado de la sociedad dominicana que esté en disposición de construir un mejor país para todos. No hay motivo para abandonar nuestro país. Juntos(as) lograremos sentirnos orgullosos(as) de ser dominicano(a).

Como diría mi compueblano Juan Lockward: "Yo tuve un sueño feliz, quise hacerlo canción...!"

Concluyo: Disminuir la pobreza y elevar los conceptos de ética, moral y autoestima constituye una necesidad nacional y puede ser un programa de gobierno... incluyendo obviamente otros elementos que faltarían por mencionar, como la suerte de nuestros(as) campesinos(as), el drama de la producción agrícola que convierte a nuestros productores en deprimidos, si su cosecha es mala, y en desesperados, si la misma es buena..., y otras cosas más... VOTE POR YO!